



### Chat GPT, un fléau pour l'orthographe chez les jeunes?

**Chat gpt est un modèle de traitement du langage développé par OpenAI. Il est capable de comprendre et de générer des textes sur divers sujets. Nous avons testé ses capacités et ses limites en orthographe. L'objectif était d'estimer l'impact que peut avoir ce nouveau service sur les capacités en orthographe de ses utilisateurs.**

Nous oublions souvent que chat GPT n'est pas parfait! Cette étude nous a conduit à trouver de grosses failles dans sa connaissance de la langue. Nous lui avons d'abord fait diagnostiquer les cinq erreurs que font le plus ses utilisateurs. Il a pu nous donner la réponse suivante:

"En tant que modèle de langage, je reçois de nombreux textes écrits par différentes personnes et je peux constater que certaines erreurs d'orthographe sont plus courantes que d'autres. Les erreurs les plus courantes que je remarque sont :

1. L'utilisation incorrecte des homophones : les mots qui ont la même prononciation mais une orthographe différente, tels que "a" et "à", "sont" et "sont", "ce" et "se" sont souvent confondus.
2. Les confusions de mots similaires : Les mots qui ont une orthographe similaire mais une signification différente, comme "aie" et "ai" ou "c'est" et "s'est" sont souvent mal utilisés
3. Les confusions de temps verbaux : Les verbes conjugués dans des temps différents sont souvent mal utilisés, comme le passé composé et l'imparfait, le présent et le futur.
4. L'utilisation incorrecte des accords : les accords sujet-verbe et les accords dans les adjectifs et les noms sont souvent mal utilisés.
5. L'utilisation incorrecte des majuscules : les majuscules sont souvent mal utilisées au début des phrases et pour les noms propres."

Ce message nous a rendu optimistes sur l'impact que peut avoir chat GPT sur l'orthographe et la langue française car son analyse est très juste. OrthographIQ a formé plusieurs milliers de personnes à écrire sans faute. Les études menées sur nos apprenants ont montré que les notions qui posent le plus problème sont bien celles-ci. Nos experts pédagogiques doivent d'ailleurs très souvent les réexpliquer, nous avons donc demandé à chat GPT de nous donner les règles pour ne plus faire ces fautes.

Lors de cette séance d'explications, nous avons trouvé de grosses failles dans ses connaissances de la langue française. Par exemple, il a intégré que "aie" est un verbe qui signifie "avoir mal". Il explique donc qu'il ne faut pas confondre avec "ai" qui est la 1ère personne du singulier de l'indicatif présent du verbe avoir. Cette erreur est anecdotique mais nous montre bien que le système n'est pas parfait, bien qu'en constante amélioration. En moyenne, chat GPT écrit dans un français très clair mais peine à juger les capacités écrites de son interlocuteur.

Est-il possible de s'améliorer en orthographe en parlant avec chat GPT? Il dit être capable d'adapter ses réponses à des conditions posées au préalable de la conversation. Vous pouvez simplement essayer de lui demander de vous reprendre lorsque vous faites une faute. Il n'est pas aussi performant qu'un correcteur orthographique spécialisé et oublie

la plupart des erreurs d'accord, de conjugaison, d'homophones et de typologie. De plus, il oublie très vite votre demande et ne corrigera plus vos messages. Nous avons vu que si vous ne comprenez pas une règle ou une correction, il n'est pas dit que la règle qu'il vous explique soit correcte mais il ne vous indiquera jamais le risque d'erreur. Il connaît la majorité des règles de base mais fait de vrais contresens qui peuvent vous induire en erreur. Ensuite, la promesse est qu'il est capable de s'adapter à un registre de langue et d'utiliser ses codes spécifiques. Si vous lui demandez une discussion formelle pour vous imprégner des codes de ce registre, vous trouverez très rapidement la limite. Non seulement il ne tiendra compte de la demande que sur les premiers messages, mais il utilisera un vocabulaire qui relève du registre courant voire familier. Essayer d'apprendre les subtilités de la langue française avec chat GPT risque tout simplement de vous donner une vision erronée des codes.

Certes, chat GPT ne vous fera pas progresser en orthographe et ne saura pas vous aiguiller sur les règles que vous ne comprenez pas, mais ce n'est pas suffisant pour estimer qu'il aura un impact négatif à moyen terme sur le niveau en orthographe des français. Aujourd'hui, chat GPT s'est principalement développé en anglais. Il ne connaît que les abréviations anglaises telles que "Asap" pour "dès que possible", "Btw" pour "au fait" ou "Fyi" pour "à titre d'information". Avec l'essor de son utilisation, il est évident que ces logiques linguistiques vont se démocratiser dans bien d'autres langues y compris la langue française. Chat GPT est en constante évolution et va de mieux en mieux comprendre le langage dit "texto". Aujourd'hui, les outils de communication instantanée tels que les réseaux sociaux entraînent une modification de la langue dans laquelle nous ne tenons plus compte de l'orthographe et nous utilisons facilement des abréviations. Donner aux machines la capacité de comprendre ce mode de communication qui dénature la langue, c'est enfermer ceux qui lui parlent dans un registre écrit inadapté au monde professionnel. Il serait important que les jeunes qui parlent aujourd'hui à chat GPT puissent joindre l'utile à l'agréable en travaillant leur niveau écrit au travers de la discussion. Ces jeunes sont destinés à travailler et doivent apprendre à avoir un langage adapté au monde professionnel.

## Nous retrouver:



## Contact presse:

**Julien Rous**

*Responsable Relations Presse et partenariats*

📞 07.81.83.11.17

✉️ [julien@orthographiq.com](mailto:julien@orthographiq.com)